

RÉGION DE L'AINE.

Une ligne étendue de l'épine iliaque antéro-supérieure au grand trochanter en dehors ; une ligne horizontale continuant le pli fessier sur la face antérieure de la cuisse en bas ; l'arcade crurale en haut, telles sont les limites de la *région de l'aine*.

Afin d'apporter le plus de précision possible dans le langage, il ne faudrait pas confondre les expressions *région de l'aine* et *pli de l'aine*. Le pli de l'aine n'est autre chose que la ligne d'intersection de la cuisse et de l'abdomen telle que je l'ai figurée et décrite page 700 ; il correspond au canal inguinal et à l'anneau crural. J'ai déjà donné, page 664, les raisons pour lesquelles j'étudiais le canal crural en même temps que l'abdomen, bien qu'il fit partie de la cuisse : nous retrouverons donc dans la région de l'aine un certain nombre d'éléments qui nous sont déjà connus. Cette manière de faire présente, sans doute, quelque chose d'artificiel, mais on ne saurait l'éviter. Néanmoins, il n'y a point d'ambiguïté dans les expressions suivantes : *canal inguinal*, *canal crural*, *région de l'aine*. Ce sont, à mon avis, les subdivisions qu'il conviendrait d'adopter définitivement pour éviter la confusion. Le titre de *région inguino-crutale*, proposé par Richet, a, selon moi, le tort de faire croire qu'il s'agit de la description des canaux inguinal et crural, tandis que le canal inguinal en est tout à fait distinct.

Superposition des plans.

La région de l'aine présente à considérer les plans suivants en procédant d'avant en arrière :

- La peau ;
- La couche graisseuse sous-cutanée ;
- Le fascia superficialis ;
- L'aponévrose fémorale (feuillet superficiel) ;
- Une première couche musculaire et les vaisseaux fémoraux ;
- L'aponévrose fémorale (feuillet profond) ;
- Une deuxième couche musculaire ;
- L'articulation coxo-fémorale.

Peau. — La peau de l'aine présente une grande finesse ; elle est recouverte de poils vers la partie interne de la région. Très adhérente par sa face profonde au niveau du pli de l'aine, elle est libre dans les autres points, très mobile, et se détache aisément des tumeurs qu'elle recouvre. Elle contient dans son épaisseur un grand nombre de follicules sébacés sécrétant une humeur qui s'accumule surtout chez les personnes grasses et peut être le point de départ d'un *intertrigo*. Lorsqu'on divise la peau du pli de l'aine pour ouvrir un bubon, par exemple, il est préférable d'inciser perpendiculairement et non parallèlement à ce pli. A la suite de l'incision parallèle, les bords de la plaie se tiennent rapprochés et ont même tendance à se recroqueviller en dedans. Après l'incision perpendiculaire, au contraire, les bords s'écartent de telle sorte